

J. CONGRESO LOCAL

Sumarán tres iniciativas para el sistema de cuidados

Legisladores de MC y PAN coinciden en que **sus propuestas más la de la jefa de Gobierno** pueden crear un proyecto fuerte

OMAR DÍAZ

Diputados de Movimiento Ciudadano y del PAN han presentado ante el Congreso de la Ciudad de México iniciativas para crear un Sistema Público de Cuidados, por lo que la anunciada por la jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, sería la tercera en la materia.

Legisladores de ambas bancadas coincidieron en que estas tres iniciativas pueden conjuntarse para crear un sistema fuerte y sólido para la Ciudad de México.

Este sábado, durante su toma de protesta en el Congreso local, la mandataria capitalina le adelantó a las y los legisladores que presentará una iniciativa para establecer un Sistema Público de Cuidados en la capital del país, que implica la implementación, de lo que llamó, una especializada y robusta red de infraestructura y servicios de cuidado, con centros de cuidado y desarrollo infantil, casas de día para personas mayores, centros de rehabilitación para personas con discapacidad y unidades de servicios para la vida cotidiana con comedores, lavanderías así como servicios de relajación.

El 5 de septiembre la bancada de Movimiento Ciudadano ingresó una iniciativa para expedir la Ley del Sistema Integral de Cuidados de la Ciudad de México.

Esta propuesta consta de 53 artículos y tiene por objeto garantizar el derecho de las personas a cuidarse, cuidar y ser cuidadas mediante programas, servicios y políticas públicas que promuevan la autonomía de las personas que requieren de cui-

dados y la conciliación, con corresponsabilidad social entre el Gobierno de la Ciudad, el sector privado, las comunidades y los hogares.

“Es positivo que la jefa de Gobierno presente una iniciativa para el sistema de cuidados, en su mensaje se comprometió a que dialogará con las otras iniciativas que se han presentado, esperemos que siga esta voluntad y ánimo de construir en conjunto.

“Nosotros tenemos toda la disposición de construir en conjunto y colaborar, porque lo importante es que se instale este sistema de cuidados”, dijo Royfid Torres, coordinador de los legisladores naranjas a EL UNIVERSAL.

A su vez, el pasado 26 de septiembre diputados locales del PAN presentaron una iniciativa para crear la Ley del Sistema Integral de Cuidados y de Educación Inicial de la Primera infancia, que consta de 63 artículos.

Esta propuesta busca el desarrollo e implementación de programas y acciones tendientes a fortalecer el desarrollo y el aprendizaje de las niñas y los niños, incluyendo la salud, el cuidado, la higiene y su desarrollo cognitivo, social, físico y emocional desde el nacimiento hasta los tres años de edad, por medio de los servicios de educación y cuidado a la infancia temprana.

“Es buena noticia que la jefa de Gobierno tenga como prioridad crear un sistema de cuidados. Ayer, el PAN expuso que no sirve cualquiera, sino uno de primer mundo. La iniciativa presentada por la diputada Laura Álvarez y el diputado Diego Garrido, estoy seguro, puede ayudar en ello”, comentó Andrés Atayde, coordinador de los panistas a este medio. ●

ROYFID TORRES

Coordinador de MC

“[Brugada] se comprometió a que dialogará con las otras iniciativas que se han presentado, esperemos que siga esta voluntad y ánimo de construir en conjunto”

ANDRÉS ATAYDE

Coordinador del PAN

“El PAN expuso que no sirve cualquiera, sino un sistema de primer mundo. La iniciativa presentada [por los diputados Laura Álvarez y Diego Garrido] puede ayudar en ello”





El Congreso local recibió las iniciativas del PAN y MC para crear un sistema de cuidados; las bancadas esperan unir esfuerzos con la jefa de Gobierno.





CLAUDIA Y CLARA, EL NUEVO ROSTRO DE LA 4T

VÍCTOR HUGO ROMO DE VIVAR GUERRA
DIPUTADO DE LA CDMX
@VROMOG

El mensaje de Clara Brugada fue contundente: las mujeres ahora gobiernan México y la Ciudad de México

Por primera vez en la historia de México, dos mujeres están al frente de los destinos de la República. La doctora Claudia Sheinbaum, quien asumió como Presidenta de todas y todos los mexicanos, y el sábado, en una solemne sesión del Congreso de la Ciudad de México, Clara Brugada, quien tomó posesión como jefa de gobierno de la capital del país.

Estos hechos marcan un hito en la vida política nacional porque, de manera simultánea, dos mujeres electas por la mayoría lideran los destinos del país y de la CDMX, el territorio más politizado de la República, sede de los Poderes de la Unión.

Esto es, sin duda, el reflejo de una transformación profunda en donde las mujeres toman el protagonismo que les corresponde.

En su primer discurso como jefa de Gobierno, Clara Brugada hizo un reconocimiento a la presidenta Sheinbaum, dándole la bienvenida a la ciudad que, en sus palabras, "usted recuperó de la frivolidad y la corrupción para convertirla en una ciudad de innovación y derechos".

Brugada reafirmó que ambas seguirán construyendo el segundo piso de la 4T, honrando el legado de Andrés Manuel López Obrador. Clara Brugada subrayó que su mandato es un mandato ciudadano, que gobernará para la prosperidad y bienestar de todos los habitantes de la ciudad. Llamó a trabajar desde el territorio, colaborando con las 16 demarcaciones para beneficio de la población, sin importar el origen partidario. La CDMX votó abiertamente por un proyecto progresista, feminista, anticlasista y antirracista. Votó por un modelo que busca erradicar las desigualdades sociales, económicas y de género, resaltó la

morenista. Dejó claro que es tiempo de mujeres.

Lamentó que, a lo largo de la his-

toria, las revoluciones han cambiado muchas cosas, pero no el lugar de las mujeres en el cuidado de las familias y la sociedad.

Por eso, anunció que la Revolución de las Mujeres será el corazón del segundo piso de la transformación en la CDMX. Esta revolución pacífica buscará erradicar las desigualdades de género y las convocó a su liberación y a no permitir retrocesos en esta nueva etapa. Para ello, presentó un Plan para impulsar la Igualdad Sustantiva, con 2 estrategias clave: la implementación de un sistema público de cuidados y la lucha frontal contra la violencia de género.

Brugada también anunció un paquete de reformas que enviará al Congreso local, centrado en garantizar una ciudad con futuro.

Los grandes desafíos de la ciudad como el agua, el aire, la pobreza y la movilidad, serán atendidos con políticas de corto, mediano y largo plazo, siempre con una visión metropolitana.

Propuso, además, la creación de un Cabildo Metropolitano para abordar estos problemas de manera conjunta con municipios, estados y la Federación, para asegurar la sustentabilidad hídrica y que nadie carezca de agua de calidad.

En clara referencia a la corrupción inmobiliaria que ha afectado a la alcaldía Benito Juárez bajo gobiernos panistas, Brugada afirmó que su gobierno no tolerará la corrupción.

En materia de seguridad, prometió seguir con la estrategia actual para reducir la incidencia delictiva y mejorar la calidad de vida en la capital. El mensaje de Clara Brugada fue contundente: las mujeres ahora gobiernan México y la CDMX. Gobernarán con honestidad, compromiso y lealtad a la patria, consolidando el segundo piso de la 4T y llevando al país hacia una nueva era de justicia y progreso social.

"Brugada también anunció un paquete de reformas que enviará al Congreso local, centrado en garantizar una ciudad con futuro".



Clara Brugada toma protesta como jefa de Gobierno de la Ciudad de México



Brugada protestó como jefa de gobierno de CDMX

Sheinbaum acude a toma de protesta de Clara Brugada

La presidenta constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum Pardo asistió a la sesión solemne del Congreso de la Ciudad de México en la que Clara Brugada Molina tomó protesta como jefa de gobierno.

“Vamos a trabajar juntas por la Ciudad, capital de todas y todos los mexicanos”, publicó a través de redes sociales.

En el Congreso de la Ciudad de México presenció el primer mensaje de Brugada Molina como mandataria del Ejecutivo local, quien destacó y refrendó su compromiso para trabajar de la mano del Gobierno de México en obras y proyectos estratégicos a favor de los habitantes de la capital.



“Vamos a trabajar juntas por la Ciudad, capital de todas y todos los mexicanos”, expuso Brugada a través de redes sociales.





A FAVOR DE LA GENTE

XÓCHITL BRAVO ESPINOSA
COORDINADORA DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE
MORENA EN EL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
@XOCHITLBRAVOE

Cuando los diputados ponemos en el centro las necesidades de la ciudadanía, sobre los intereses políticos o partidarios, es posible alcanzar el bienestar para todos

Este sábado, Clara Brugada rindió protesta como jefa de Gobierno de la Ciudad de México ante el Congreso capitalino, donde la recibimos con mucho cariño, al igual que la gente que estuvo en los alrededores del recinto de Donceles.

Ese día, desde la tribuna, le reiteré que cuenta con las y los diputados de la transformación para cumplir sus promesas de campaña, entre ellas la construcción de 100 Utopías y más líneas de Cablebús, así como para fortalecer los programas sociales para los sectores más vulnerables de la población.

Pero para que los planes de gobierno de Clarita sean posibles, lo que se traducirá en mejorar la calidad de vida de las y los capitalinos, sobre todo de quienes tienen menos recursos, en el Congreso local estamos obligados a sacar adelante las iniciativas que contribuyan a ello.

Y así lo estamos haciendo. A tan solo un mes de haber iniciado la III Legislatura, instalamos en tiempo récord todas las comisiones y comités que integran el Congreso, para que sus integrantes pudieran dictaminar reformas prioritarias.

Esto permitió que el 3 de octubre aprobáramos en el Pleno seis dictámenes, entre ellos uno para el fortalecimiento de la política hídrica y otro para la creación de cuatro secretarías.

En el caso del primero, con 65 votos a favor, fue avalada la reforma al Artículo 16 de la Constitución Política capitalina, para que se atienda no solo el abastecimiento del agua durante las temporadas de estiaje, sino absolutamente todo lo que tiene que ver con este recurso vital.

El segundo dictamen, aprobado por la totalidad de las y los legisladores, fue para modificar diversas disposiciones de la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo y de la Administración Pública de la Ciudad de México, para crear las secretarías de Atención y Participación Ciudadana; de Gestión Integral del Agua; de Vivienda, y de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana.

También dimos luz verde a las reformas a la Ley para la Reconstrucción Integral de la Ciudad de México, para que los departamentos que se edificaron para financiar la construcción de inmuebles dañados por los sismos de 2017 se puedan rentar, en tanto no sean vendidos, y a las leyes de Turismo y de Vivienda, para regular la renta a corto plazo de viviendas en plataformas digitales como Airbnb.

Además, modificamos la Ley de Educación Física y Deporte, para otorgar un apoyo vitalicio a los medallistas paralímpicos.

Por último, reformamos la Ley de Cultura Cívica y el Código Penal, para prohibir la venta de bebidas alcohólicas en la vía pública, lo que ya es consi-

derado como una infracción contra la seguridad ciudadana.

Los trabajos en el Congreso capitalino arrancaron el pasado 1 de septiembre, y en corto tiempo hemos avanzado gracias al acercamiento que el Grupo Parlamentario de Morena ha tenido con las bancadas del PAN, PVEM, PT, MC, PRI y PRD, así como las asociaciones parlamentarias Progresista de la Transformación y Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente.

Cuando las y los diputados ponemos en el centro las necesidades de la ciudadanía, más allá de los intereses políticos o partidarios, es posible alcanzar un estado de bienestar para todas y todos. Eso es trabajar a favor de la gente.

“En corto tiempo hemos avanzado gracias al acercamiento que el Grupo Parlamentario de Morena ha tenido con las demás bancadas”.



BAJO RESERVA

Sigue la telenovela "La traición de Yunes"

:::: Quien haya pensado que la telenovela de la traición de **Miguel Ángel Yunes Márquez** al PAN, luego de que votó a favor la reforma judicial del expresidente **Andrés Manuel López Obrador**, ya había acabado, se equivoca, pues el culebrón continúa. Nos cuentan



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Miguel Ángel Yunes Márquez

que ahora se está abriendo una gran grieta en el panismo veracruzano. Nos explican que Yunes Márquez y su papá, **Miguel Ángel Yunes Linares**, quien ha sido el único gobernador panista en la historia de Veracruz, a pesar de tener medio pie fuera del blanquiazul, controlan la estructura panista en el estado. En el PAN temen que, en aque-

lla entidad una parte relevante de la militancia se convierta al morenismo. Nos explican que el diputado federal, **Julen Rementería** busca pintarle cara a los Yunes en Veracruz, sin embargo, nos dicen que, por ahora, su estructura, no le alcanza para tanto. La telenovela continúa.

¿El PRI, en la ruta de ser satélite de Morena?

:::: Y si en el PAN, las cosas están para llorar, nos hacen ver que en el PRI el drama no es menor, pues los críticos de la actual presidencia del partido aseguran que el otrora poderoso partido va que vuela a la órbita morenista para convertirse en un satélite del partido oficial. Aseguran que, con el fallo que acabó por validar la presidencia de **Alejandro Moreno**, el Tribunal Electoral colocó al tricolor en la ruta de ser un partido con cachucha de opositor, pero que en la práctica acaba por acompañar al oficialismo a cambio de mantener sus prerrogativas y candidaturas. En política nada es casual, y convertir al PRI en el nuevo PARM es la consigna, aseguran.

La tormenta que amenaza a Monreal

:::: No todo es miel sobre hojuelas en Morena, pues a pesar de haber alcanzado la mayoría simple por sí solos en la Cámara de Diputados con 253 legisladores, eso también, se ha convertido en un problema para el coordinador **Ricardo Monreal**. Nos explican que ya pasó más de un mes de que se instaló la 66 Legislatura y no han llegado a acuerdos para designar a los presidentes de las comisiones ordinarias, ni de los grupos de amistad. Nos explican que el tener tantos legisladores se convierte en un problema para Morena porque solo le corresponden 26 comisiones, y muchos diputados se quedarán inconformes con la repartición. Y ahora, nos dicen, se suma también la definición del sucesor o sucesora de doña **Ifigenia Martínez** en la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, posición a la que varias y varios buscan acceder. Don Ricardo tendrá que sacar el paraguas y el impermeable pues la lluvia de quejas y presiones de su bancada está a punto de caerle.

Otra candidata busca la presidencia de la Cámara de Diputados

:::: Y propósito de la selección de la persona que presidirá la Cámara de Diputados luego del fallecimiento de doña **Ifigenia Martínez**, nos dicen que a los nombres de **Olga Sánchez Cordero**, **Dolores Padierna** y **Sergio Gutiérrez Luna**, se suma el de una nueva aspirante. Se trata de María **Guadalupe Morales Rubio**, la suplente de doña Ifigenia, quien ingenuamente pensó que de facto le correspondía la presidencia por ser su suplente. Nos platican que, al menos, eso pensaban en su equipo. Ahora doña Guadalupe, quien fue vicecoordinadora parlamentaria en el Congreso capitalino, deberá formarse en la fila y esperar a que la mayoría guinda le dé el visto bueno o la descarte.

